

CONCEJO MUNICIPAL

LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 55

23 de Enero de 2023

En La Higuera, siendo las 11: 25 del día Lunes 23 de Enero de 2023, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N°55 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas, Ivana Godoy Ahumada y Urbano Morales González, ausentes concejales Jorge González Alarcón por encontrarse en cometido en el extranjero Colombia y Oscar Aviléz Stuardo.

Actúa como Secretario (S) Vardo Flores Tabilo

TABLA A TRATAR:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 53
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Convenio para Celebrar Contrato asociado a Proyecto "Reposición de Retroexcavadora para comuna de La Higuera", Monto Asignado \$120.058.049
 - 3.2 Propuesta Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elección Consejeros Constitucionales
 - 3.3 Autorización trámites de saneamiento terrenos de propiedad municipal en la Localidad de Chungungo a Erica Cortés, Comuna de La Higuera
- 4.- Cumplimiento Artículo 27°, letra "a" Ley N° 18.695 por la Dirección de Administración y Finanzas
- 5.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 6.- Varios

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones actas de sesión ordinaria N°53 del Concejo Municipal

En observación:

Concejales Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejales González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejales Godoy sin observaciones y aprueba acta

Concejales Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°53 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Vardo Flores da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de fecha 15 de Enero de 2023, doña Doris Urrutia Castro en que solicita un terreno en la localidad de La Higuera, da a conocer situación familiar que le aqueja
- Carta de fecha 22 de Enero de 2023, la Asociación Gremial de Pescadores de Punta de Choros que solicitan al municipio apoyo para realizar Fiesta del Loco el día 27 de Enero de 2023
- Memorandum N° 2 de la Secplan, requiere acuerdo para celebrar contrato asociado a Proyecto "Reposición de Retroexcavadora para comuna de La Higuera", Monto Asignado \$120.058.049
- Oficio N° 262 de Director Regional del Serval que solicita acuerdo para definir Espacios Públicos para Propaganda Electoral en Elección de Consejeros Constitucionales en el mes de Mayo de 2023
- Carta de don Carlos Galleguillos Urrutia, que solicita se le pueda asignar un terreno ubicado al costado derecho de la Iglesia y colindante con vecino Gonzalo Galleguillos Roco en la localidad de La Higuera. Adjunta fotografías
- Memorandum N° 4 de la Dirección de Obras Municipal que entrega Informe N° 16 de Proyecto de Alcantarillado La Higuera
- Memorandum N° 2 de fecha 23 de enero de 2023, de la Dirección de Salud, que adjunta 7 copias de Bases para Concurso de Director del Cefam

- Oficio N° E293759 de fecha 30 de Diciembre de 2022 de la Contraloría Regional Coquimbo, que remite Informe Final N° 887 de Diciembre de 2022 para entrega de copia a los señores concejales
- Formulario de Modificación Presupuestaria N° 1 del Área de Educación por un monto de \$ 53.771.000

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Aprueba Convenio para Celebrar Contrato asociado a Proyecto "Reposición de Retroexcavadora para comuna de La Higuera", Monto Asignado \$120.058.049

Presidente Galleguillos dice este es un proyecto del Gobierno Regional, Circular 33, ya se licitó, se suplementó la diferencia por parte del Consejo Regional, hoy estamos en condiciones de adquirir, el proveedor tiene un día de entrega, podríamos tener la máquina esta semana

Votación

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, González Rojas, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Subvención Especial \$ 300.000 a organización "Taller del Adulto Mayor Las Añañucas" Caleta Hornos. **Acuerdo N° 308.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Propuesta Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elección Consejeros Constitucionales
Presidente Galleguillos dice si mal no recuerdo en las últimas elecciones el Servel nos ha enviado el mismo documento pidiéndonos espacios para, en ese momento la propuesta ha sido cero espacio público para propaganda electoral, hoy día mantenemos esa propuesta, pero queda a discusión del

concejo, de hecho para la elección Municipal no autorizamos espacios públicos, no sé si alguien quiere acotar algo, o tienen alguna propuesta distinta, entonces la propuesta es “No Autorizar Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elección Consejeros Constitucionales”

Votación

Concejal Morales aprueba
Concejal González Rojas aprueba
Concejala Godoy aprueba
Concejala Hernández aprueba
Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, González Rojas, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.2 la Propuesta “No Autorizar Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elección Consejeros Constitucionales”. **Acuerdo N° 309.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Autorización trámites de saneamiento terrenos de propiedad municipal en la Localidad de Chungungo a Erica Cortés, Comuna de La Higuera

Presidente Galleguillos dice esta señora es de Chungungo, es mamá de la señora Carmen Castillo, la señora Erica como no era casada con el caballero le tocó sufrir lo que sufren muchas mujeres cuando no formalizan su relación, tuvo que reinventarse e instalarse en un nuevo lugar

Votación

Concejal Morales aprueba
Concejal González Rojas aprueba
Concejala Godoy aprueba
Concejala Hernández aprueba
Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, González Rojas, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba.

Acuerdo N° 310.

En tratamiento punto N°4 de la tabla Cumplimiento Artículo 27°, letra “a” Ley N° 18.695 por la Dirección de Administración y Finanzas

Vardo Flores hace entrega de carpetas con la información a los señores concejales

Se da término a punto N°4 de la tabla

En tratamiento punto N°5 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice les comento concejales que creo que es importante aclarar este tema de Plan Especial La Higuera de los 600 mil millones de pesos que anunció el Ministro de Economía junto con la Ministra de Medio Ambiente cuando se rechaza en el Consejo de Ministros el proyecto minero portuario Dominga, este plan de 600 mil millones no es un plan especial para La Higuera, es el Plan Zonas Rezagadas que viene desde el año 2014, hace dos años se votó quien iba a ser el territorio 2, después de votarse territorio 2 y se define que iba a ser compuesto por las comunas de La Higuera, Vicuña y Río Hurtado se comienza la ronda de reuniones en las diversas localidades, se hicieron en Caleta Hornos en Punta de Choros y creo en Chungungo, acá en La Higuera también, el tema es todo lo que los vecinos manifestaron se plasmó en un documento y se le puso valor, pero no necesariamente tienen presupuesto asignado, es más hay muchas de esas iniciativas que a lo mejor no cumplen con la factibilidad, no tienen servidumbre de paso, no tienen agua potable, no tienen red de suministro eléctrico, no tienen propiedad del terreno, no son un bien nacional de uso público, solo son ideas que los vecinos plasmaron, no es que estén financiadas o que nos vayan a pasar las lucas así, los 600 mil millones es el costo de las ideas que los vecinos dejaron, es lo que costaría ejecutarlo, piensen que el FNDR son 60 mil millones, son 10 años de presupuesto de FNDR, hoy día como las otras cuatro comunas siguen siendo zonas rezagadas hoy son 8 las comunas que son zonas rezagadas, somos parte de, pero no quiere decir que sea un plan especial para La Higuera a propósito de lo que pasó, lo que si el día martes que estuve en La Moneda, tuve la posibilidad de entrevistarme con el Subsecretario de Desarrollo Regional que es Nicolas Cataldo y conversamos del Plan Zonas Rezagadas y lo que si se

comprometió es a trabajar un plan La Higuera específico, tengo la primera reunión el día miércoles en Santiago, debo tener una reunión con el equipo de la Secplan, también entiendo que estos proyectos que se hagan de manera pública o municipal o sectorial, desde mi punto de vista no reemplaza lo que la gente quería que era empleo permanente y otro tipo de desarrollo, pero el Gobierno quiere hacer algo con La Higuera y vamos a estar llanos y dispuestos a permitir que este plan se desarrolle en La Higuera, hicimos un Plan La Higuera y el Seremi lo tuvo listo y nunca le autorizaron desde la Intendencia a entregarlo porque está listo, de hecho el Seremi el día que se fue me lo vino a dejar, pero obviamente ese plan debe estar asociado a la voluntad del Gobierno de querer hacer la inversión que vamos a colocar en ese plan, de hecho este plan La Higuera que anunciaron era a ocho años, ¿cómo van a comprometer hoy? a lo que va a pasar en ocho años más, si no se puede, a menos que quede escriturado en un contrato de obras, cosa que no es así, dentro de los temas que tenemos nosotros los Alcantarillados de Chungungo y Los Choros, Escuela San Andrés reposición, reposición de Colegio Pedro Pablo Muñoz, son como los cuatro grandes proyectos, tenemos otros más pequeños que están dentro del Programa SATE que es servicio asesoría técnica especializada que estamos levantando junto a la Subdere y que tengo compromiso del Subsecretario que van a ser financiados todos este año, este programa SATE dice que a los 12 comunas más pequeñas de Coquimbo se les iba a formular una cartera de proyectos PMU y PMB y que deben estar todos elegibles el primer semestre de este año, elegible es la condición técnica para poder ser financiados, pero como son 96 proyectos a nivel regional no todos van a ser financiados este año, tengo el compromiso del Subsecretario que los ocho de La Higuera sí van a ser financiados en la medida que nosotros seamos eficientes en formularlos y sacar los diseños y logremos la elegibilidad de esos 8 proyectos, ¿cuáles son esos proyectos?: Construcción Obras de Iluminación Anexa para Cancha de Fútbol de Caleta Los Hornos proyecto que ya habíamos comenzado a levantar cuando llegó el SATE, además tenemos el compromiso del Jefe Regional de la Subdere de financiarlo, porque lo dijo cuando estábamos inaugurando la plaza el Mirador en Caleta Hornos; la Reposición de la Plaza Los Choros; Potabilización Pozo Captación Localidad Quebrada Honda, ese pozo tiene los cloruros altos y se le va a colocar planta de osmosis, que ese también ya estaba formulado cuando llegó el SATE; pero incorporamos la plaza de Los Choros porque cuando la postulamos a Proyecto de Seguridad Pública nos

encontramos con problemas porque la Subdere no puede invertir en terreno fiscal, hay que desafectarlo para poder hacerlo ; Reductores de Velocidad y Señalética de Tránsito en las localidades del Trapiche, Caleta Hornos y La Higuera que es donde tenemos calles pavimentadas, donde hacen falta lomos de toro y señalización; Recambio de Matriz de Impulsión de Agua desde el Pozo al estanque del Trapiche, la matriz de agua está construida en PVC clase 10 y sufre muchas roturas, está cristalizado y necesita el recambio; Construcción de Casetas Sanitarias para la Localidad de La Higuera , esto significa que a aquellas personas a los que no se les construyó caseta acá en La Higuera con el proyecto de alcantarillado porque en ese momento no cumplían con algún requisito ya sea la propiedad del terreno, cierto puntaje social y otros factores y que se les dejó UD, con este proyecto se les construye caseta, son más menos 30 personas que tenemos en un listado, importante señalar que a esas personas al construirse quedan impedidos de postular a subsidio habitacional, con este proyecto vamos a cumplir ese compromiso que tenemos con los vecinos; Reposición Junta de Vecinos de El Trapiche ahí se llegó a acuerdo que se va a construir un centro comunitario en la plaza antigua al lado donde está el villorrio nuevo, como eso es zona de equipamiento ahí se va a construir el Centro Comunitario de El Trapiche y va a ir asociado a una área verde, la otra junta de vecinos va a seguir siendo, donde está actualmente por Plan Regulador al construir una nueva solo puede ocupar solo el 50% del terreno, ahí están acostumbrados a una sede grande, entonces la junta de vecinos va a seguir siendo junta de vecinos la actual , para que las otras organizaciones la puedan usar va a estar supeditado a un reglamento de uso, esa es pega de Dideco de generar ese Reglamento de uso; y lo mismo se haría en Caleta Hornos porque donde está la junta de vecinos N° 1, ese terreno tiene 180 mts², así que se va a construir al lado de la cancha de fútbol y que es terreno de propiedad de SERVIU y está para equipamiento, a lo mejor después la sede de la junta de vecinos de abajo se le puede pasar al Baile Chino y puedes dejar el patio como una especie de quincho afuera ; esos serían los ocho proyectos

Concejala Hernández dice ¿la junta de vecinos de acá?

Presidente Galleguillos dice eso "Quiero mi Barrio", está priorizada ya

Concejal Morales dice ¿y el Club Deportivo de Los Choros?, se habló con Rodrigo, ¿ sería reposición completa y en el mismo lugar?

Presidente Galleguillos dice podemos formularlo el segundo semestre y ejecutarlo a inicios del 2025

Concejala Morales dice el arquitecto que trabajó ese plano se lo pasó a Campos

Presidente Galleguillos dice esto no quiere decir que esto sea todo, viene la cuota IRAL que este año viene bastante mejorada, es probable que del Gobierno Regional venga un nuevo FRIL que permite construcción de espacios públicos

Concejala Hernández dice ¿la plaza de acá?

Presidente Galleguillos dice Quiero mi Barrio, acá lo otro debe estar terminado alcantarillado porque debemos incorporarle baño, la plaza de La Higuera podría empezar a formularse ya, al IRAL nos van a llegar como 130 millones de pesos, y si los baños van por otra vía podríamos hacer una bonita plaza con un escenario cototo, además de eso por ejemplo si va a haber un plan hay que hacer algo grande: los dos alcantarillados, Escuela San Andrés cuesta como 1500 millones, Pedro Pablo Muñoz como 25 mil millones, alcantarillados 6000 millones cada uno, son más de 33 mil millones de pesos en los cuatro proyectos para ejecución y que son perfectamente financiables en el corto y mediano plazo, por lo menos lo que queda de este gobierno , me gustaría conversar con Secplan, para diseñarlo en el corto plazo, a propósito de eso tengo una reunión con la Gobernadora y Subdere mañana; y de los festivales comentarles de las actividades que quedan en el verano, actividad recreativa para La Higuera el 26 de Enero Ricardo Arjona y tributo a ILLAPU; al otro día viernes 27 plaza de Tierras Blancas en Caleta Hornos Grupo Impetu; tenemos la travesía La Higuera a playa La Escondida al norte de Chañaral de Aceituno, Campeonato de Motocross, salen de La Higuera y llegan acá de vuelta al otro día, estamos patrocinando esa actividad, el sábado hay un show en la plaza, va a haber un evento al momento de la partida de las motos, va a haber un escenario el día de inicio del campeonato; 2 de Febrero Encuentro Nacional de Folklore en La Higuera; después el 03 de Febrero Festival en Punta Colorada ahí estarán Mónica Briceño, Frank Monroy, Miguel Ángel y Los Tremendos del Norte; el 04 de febrero el Festival del Trapiche con Lupita Aguilar, doble de Arjona y Mazter Cumbia; el 4 de febrero en Totoralillo Norte con Mónica Briceño, Carmen Gloria, Miguel Ángel y Los Dados; el 11 de febrero Festival de Chungungo con Mónica Briceño, Frank Monroy y Los Dados; 18 de febrero Festival de Caleta Hornos con Cristian La Voz, Frank Monroy, Mónica Briceño, Los Cumbieros del Norte, es lo que está confirmado hasta el momento , faltan por definir algunas actividades recreativas; luego tenemos el 24 de Febrero Festival de La Higuera con Frank Monroy, Miguel Ángel,

Mónica Briceño y Charly y su Nueva Albacora; y el 25 de Febrero Festival de Festivales cerrarían los Corsarios del Amor, Frank Monroy , Tributo a Mark Anthony, Marisela y La Desendencia Chilena; faltan algunas actividades de jueves y viernes previo al fin de semana en localidades donde no hay festivales , recordar que la capacidad logística que tenemos también es limitada en cuanto a lo logístico y a presupuesto , eso es cuanto puedo informar respecto al programa de verano, recordar que aún quedan algunas fechas disponibles para Los Choros; cualquier otra cosa lo vemos en puntos varios.

Se da término a punto N° 5 de la tabla

En tratamiento punto N°6 de la tabla Varios

Concejal Morales dice respecto a la retroexcavadora como habíamos enviado una carta, recuerda que se iba a contratar una máquina retro de Los Choros

Presidente Galleguillos dice se iba a dar una subvención

Concejal Morales dice eran como 16 horas, entonces ¿si llega la retroexcavadora no sería necesario?, me interesa eso del callejón

Presidente Galleguillos dice si me dan fecha de entrega podemos hacerlo pronto, ¿tenemos empréstito autorizado para rellenar, de dónde?

Concejal Morales dice tenemos del sector de atrás de la quebrada; lo otro que el 17 de Febrero va a haber rodeo de burros en Los Choros, sería bueno incorporar una actividad en el día alguien para tocar, en la noche van a estar Los Reales para amenizar, por último colocar banderas por la orilla del corral

Presidente Galleguillos dice ya concejal, recuérdemelo y avísame de los horarios, podrían ser los Diamantes en el día y pueden tocar toda la tarde porque yo creo que es la hora de más afluencia de público en el rodeo , pero en el día es más entretenido

Concejala Godoy dice considerar lo que hablamos del basurero en Caleta Hornos que está abajito de donde vive la señora Gladys Barraza

Presidente Galleguillos dice vamos a ver la posibilidad de convertir ese centro de residuos en un centro de reciclaje, donde se reciban solamente cartones, botellas, vidrios y plásticos y así evitamos los malos olores y los contenedores los sacamos y colocamos más abajo donde se bote la basura domiciliaria

Concejala Godoy dice lo otro que le mencioné en el último Concejo sobre las luminarias que están en el sector de abajo, detrás de "Entre Rocas "

Presidente Galleguillos dice insisto mándeme la foto con el numerito del poste, tenemos que hacer más eficiente el trabajo, en Caleta Hornos debe haber como 5 o 6 controles AP, hay que revisar cada uno y tapar la fotocelda para ver cuales están buenos y cuales no, en cambio si ustedes me dan el número llegamos directamente a ese poste a repararlo

Concejal González Rojas dice más que nada consultar cómo se puede solucionar la situación de los malos olores en el sector del parque, varios vecinos me han llamado y mencionado que ya no se puede comer con el mal olor especialmente en la tarde en el sector de la planta, ellos me preguntaban si se podía echar algún químico, yo llegué hasta la esquina de la casa del "Yoyo" y los vehículos quedan pasados, a esa hora de las 4 5 de la tarde la gente encerrada por los malos olores y mosqueríos, quizá usted me va a dar una respuesta "que eso se sabía que iba a pasar", porque tener una planta cerca de la localidad

Presidente Galleguillos dice una planta operando bien no debería emitir olores, vamos a hacer una visita a terreno con el inspector, ojalá ustedes que viven acá nos puedan acompañar para ver cómo funciona y opera la planta

Concejal González Rojas dice si puede mandar la motoniveladora a la calle de la subida donde la Panchita, porque hay muchos hoyos para poder arreglar esa calle igual le falta como un poco de relleno y pasar la moto

Presidente Galleguillos dice la que estaba intervenida por tema de luces

Concejal González Rojas dice lo otro el arreglo de esa entrada donde está de estacionamiento de camiones en la subida de La Higuera, dice que está muy peligroso ese hoyo que generó la entrada y salida de camiones en el sector de la Puntilla, ¿eso es Vialidad?

Presidente Galleguillos dice más allá que haya un estacionamiento, Vialidad es el encargado de generar los arreglos de todas las vías pase lo que pase, sea con la lluvia, es lo mismo que pasa en Punta Colorada cuando hay lluvias, la figura es exactamente la misma, es su función

Concejal González Rojas dice a ver si usted puede mandar un oficio a Vialidad para poder arreglar eso que está peligroso; lo otro don Carlos Flores en una oportunidad él se comprometió y dijo que ya estaban trabajando en una ordenanza municipal del cementerio, ya se le había ordenado a Sergio Alcayaga realizar ese trabajo que es sumamente importante para nosotros como Concejo, porque usted sabe que en el cementerio ya no

están quedando espacios, hay tremendos edificios, ya parece Santiago, gente que no es del pueblo ni de la comuna de La Higuera, incluso en una oportunidad la persona era del Tofo de Las Compañías y decía que su papá estaba muy grave y que había pedido que lo trajeran a este cementerio porque hace como 50 años atrás trabajó en el Tofo y yo les digo no es de La Higuera no tiene ficha ni nada acá, sabía que el caballero era de las Compañías, le dije vayan a hablar con el Alcalde porque él es el único que puede autorizar para sepultarlo, parece que nunca vinieron, un día pasó por fuera de mi casa y me dice “se acuerda de mí cuando lo encontré en el Hospital y usted me dijo que no podía enterrarlo en La Higuera, mi papá falleció y lo enterré igual en La Higuera, se acuerda que hace como tres días pasó un funeral era mi papá”, esta persona llega donde el caballero Mendieta, y vinieron aquí a ocupar un lugar que podría haber sido para alguien realmente de la comuna, ahí un caso de tantos, entonces Alcalde en el tema del cementerio hay que poner... porque en Punta Colorada por lo que me contaron las vecinas está ocurriendo lo mismo que acá, en el cementerio de La Higuera ya no quedan espacios, podríamos tener espacio si no hubiésemos permitido que la gente hubiera venido a tomarse esos espacios que hubieran servido para nuestros vecinos

Presidente Galleguillos dice tenemos una situación bastante compleja, necesitamos comodato antes de hacerlo cuando generemos proyecto de ampliación del cementerio, lo vamos a supeditar a un reglamento ordenanza de uso de cementerio, ojo y que cuando eso sea no vengán acá a decirme Alcalde “es familiar de”, porque más de algún pariente suyo va a llegar aquí y no va a poder ser

Concejal González Rojas dice como no hay ordenanza nadie lo respeta, Alcalde y no empecemos igual que la otra vez, Marcelo falleció esperando la ordenanza del tema de la basura y los carteles grandes que se iban a colocar y nunca sucedió, pensemos positivamente y que eso va a pasar y que va a traer solución, porque esto lo hemos pedido todos los concejales, como dice usted es una situación compleja, pero se puede solucionar, usted cuenta con los profesionales indicados para redactar una ordenanza

Presidente Galleguillos dice ok concejal

Concejala Hernández dice tenía el tema de la Puntilla que me reclamaron los choferes y del cementerio que en eso quiero agregar algo, que hoy no hay ningún espacio en el cementerio, le iba a proponer no sé si se podrá hacer, que cuando se construyeron esos nichos municipales de 6 cuerpos, han servido, la idea es a lo mejor con un proyecto o con recursos de las

patentes mineras poder construir esos nichos porque sirven mucho y se optimiza el espacio

Concejala González Rojas dice recuerda que en una oportunidad fuimos al cementerio y usted había marcado el espacio que le iba a corresponder a una persona, ahora es mucho más lo que la gente se toma

Concejala Hernández dice lo otro Bernardo ya no es funcionario municipal, una vez que se haya ampliado el cementerio tener una persona a cargo y controlar eso

Presidente Galleguillos dice ahora que vamos a ampliar la planta , podemos considerarlo, todo requiere gente, alguien a cargo del estadio, necesitamos gente en todos lados

Concejala Hernández dice una persona de las Compañías la señora María Godoy tiene hecha 7 lozas, Bernardo me dice "el jefe autorizó", dije como pueden permitir que una persona haga 7 lozas, hay un mausoleo de 17 lozas, Alcalde eso era lo del cementerio, si se llega a ampliar construir nichos; lo otro es comentarle que cuando se hizo reunión del APR salió a colación lo del alcantarillado y reclamaron las personas que están cerca de la planta los estanques, dicen que se han caído perros porque están sin cierre perimetral, los que están detrás de la Iglesia y debajo

Presidente Galleguillos dice eso es porque cuando llegaron las panderetas el ITO no las autorizó porque venían quebradas y están a la espera que lleguen las nuevas porque eso lleva cierre perimetral y portón

Concejala Hernández dice la gente estaba preocupada por los niños chicos como son curiosos, porque eso ya debiera estar cerrado; lo otro consultar por Proempleo

Presidente Galleguillos dice aun no llega nada oficial, hubo una reunión en que se dijo que hay unos recursos que no se ejecutaron el 2022 porque la comuna tenía menos cupos, porque hay gente que renunció y no se contrató de nuevo, quedaron saldos y entonces todo eso alcanzaría para financiar un mes, con la misma gente que teníamos , mientras sale el nuevo decreto que va a generar el nuevo programa y eso sería en Marzo, es la única información que tenemos

Concejala Hernández dice ¿cómo va tema del pozo de agua?

Presidente Galleguillos dice en proceso de licitación, yo participé de la visita a terreno, vinieron cinco empresas, muchas manifestaron su preocupación por la poca profundidad que se le dio al pozo que creo que es de 40 metros, la DOH es la unidad técnica y ellos hicieron las bases de licitación, fue una preocupación porque cuando los contratistas vengan y la maquina este ahí

y digan que a los 40 metros no hay agua suficiente y que hay que hacerle 40 más por decir, ¿cuánto se van a demorar en generar ese suplemento y el tiempo de la máquina parada ahí?, lo que se sugirió poder suplementar el recurso para hacer más profundo el pozo, pero está en proceso de licitación ya

Concejala Hernández dice lo otro consultar ¿todavía no se ha comprado las baterías para los paneles solares de la plaza?

Presidente Galleguillos dice no sé, además el Lalo se fue de vacaciones que es quien coordina eso

Concejala Hernández dice lo otro por el tema de la retroexcavadora sugerirle que lo que me gustaría que cuando llegue la retroexcavadora la maneje una persona que la sepa operar

Presidente Galleguillos dice Víctor Araya

Concejala Hernández dice debiera usarla una persona que la sepa operar, porque todo el mundo dice lo mismo, porque es para el bien de la comunidad, la idea es que la opere solamente una persona y no le metan mano dos , tres , cuatro personas y que esa máquina nos va a servir a todos, eso sería Alcalde

Siendo las 12:55 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

VARDO FLORES TABILO
SECRETARIO MUNICIPAL(S)